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С урожаем сегодня и зале-
гощенцы. Пока в лидерах 
по урожайности коллек-

тивы АОЗТ «Победа», ЗАО «Ло-
мовское», ООО «Мохов ское», а 
также и отдельные подразде-
ления местных филиалов ОАО 
«Орловские черноземы», где на 
круг озимая пшеница дает 
около 40 центнеров.  В этом 
районе также надеются на со-
лидную прибавку валового на-
молота, ведь  к уровню прошло-
го года здесь плюсуют не толь-
ко  по урожайности, но и по 
масштабам зернового клина: 
он увеличился  почти на 8 тысяч  
гектаров.  Засыпать не менее 
100 тысяч тонн хлеба — такой 
рубеж поставили перед собой 
земледельцы района на теку-
щий год.

— Урожай на полях и в Ор-
ловском, и в Залегощенском 
районах есть, однако убрать 
его будет непросто, — отметил 
в разговоре с руководителями 
сельхозпредприятий Е.С. Стро-
ев. — Дожди и ветры положили 
озимую пшеницу на значитель-
ных площадях, и мы видим, что 
наиболее пострадали при этом 
посевы сортов немчиновской  
селекции, а вот короткосте-
бельные сорта ростовского 
происхождения стоят, при этом 
и урожай дают высокий. Скоро 
вы снова будете сеять озимую 
пшеницу, так что надо извлечь 
уроки из нынешнего да и пре-
дыдущих сезонов. В наших ус-
ловиях, когда интенсивные 
осадки в предуборочный пери-
од скорее правило, чем исклю-
чение, следует отдавать пред-
почтение именно устойчивым к 
полеганию сортам.

Ошибочной назвал губерна-
тор и позицию руководства 
холдинговой компании «Белый 
фрегат», сделавшего ставку не 
на укрепление собственного 
комбайнового парка, а на на-
емную технику, которая долж-
на прибыть в подразделения 
его дочерних фирм согласно 
заключенным договорам. 

— Затянулась жатва по объ-
ективным причинам на юге 
страны, задержались там ком-
байны, теперь и вам убирать 
н е ч е м ,  —  п о д ч е р к н у л 

Е.С. Строев. — В меняющихся 
погодно-климатических усло-
виях тактика перегона комбай-
нов из одного региона в другой 
часто не оправдывает себя и 
ведет к большим потерям уро-
жая. Серьезно и в больших 
объемах заниматься производ-
ством хлеба, не имея собст-
венной уборочной техники, не-
льзя. 

Уже на самой границе Вер-
ховского района кортеж 
губернатора встречал гул 

уборочной техники: на придо-
рожном поле жатву озимой 
пшеницы вели механизаторы 
ЗАО «Верховье». Начали с са-
мого слабого, по признанию 
руководства сельхозпредпри-
ятия, участка, поэтому на круг 
пока выходило по 32 центнера. 
Не выше отдача полей и у ме-
стного «агрофестовского» под-
разделения, не сумевшего 
обеспечить посевы должным 
минеральным питанием. А вот 
самостоятельное хозяйство 

СПК имени Мичурина, где ру-
ководителем Ю.И. Харыбин, на 
уже убранных 40 процентах по-
севов показывает более чем 
40-центнеровую урожайность. 
Только что вошедшее в район 
подразделение серьезной «са-
харной» компании —  ЗАО 
«Орелагроюг» — строит свои 
планы исходя из скорейшего 
освоения всех оформляемых в 
аренду пахотных земель. По 
информации ее руководителя 
В.А. Баранова, уже этим летом 
будет посеяно не менее 3000 

гектаров  озимых зерновых. 
В ходе посещения одного из 

лучших хозяйств не только Вер-
ховского района, но и всей об-
ласти — ЗАО «Славянское» —  
губернатор увидел отличные 
озимые и яровые зерновые 
культуры, дающие с каждого 
гектара по 60 и более центне-
ров отборного зерна, замеча-
тельные посевы сахарной свек-
лы и кукурузы, а также принял 
участие в торжественном от-
крытии нового корпуса молоч-
ного комплекса, рассчитанно-

го на беспривязное содержа-
ние 150 коров. Всего три меся-
ца потребовалось строителям 
для возведения корпуса, по-
строенного хозяйством, кста-
ти, на собственные средства. 

Сейчас в «Славянском» со-
держится 600 дойных коров со 
средней молочной продуктив-
ностью 7 тысяч килограммов. 
Суточный надой каждой из них 
в эти дни составляет в среднем 
22 килограмма. Руководитель 
хозяйства Д.М. Пониткин в 
ходе беседы с Е.С. Строевым 

заручился поддержкой губер-
натора в деле строительства 
крупного комплекса по произ-
водству молока, рассчитанно-
го на 1200 дойных коров.

По 32 центнера составля-
ет средняя урожайность 
убранных зерновых в Но-

водеревеньковском районе, 
хотя отдельные поля дают и 
42—46 центнеров. Выше отда-
ча полей на Шатиловской 
СХОС, где озимых с каждого 
гектара снимают по 45 центне-
ров, а ячменя, в зависимости 
от сортов, от 42 до 52 центне-
ров. И здесь Е.С. Строев под-
нял вопрос о переводе молоч-
ного животноводства на про-
мышленные технологии.

— Вы уже приняли решение 
о строительстве комплекса на 
1200 коров, эта инициатива по-
лучила полное одобрение в 
Россельхозакадемии, — отме-
тил губернатор. — Так что те-
перь надо быстрее решать ос-
тальные вопросы по началу 
строительства. Шатиловка  
должна задавать тон не только 
как экспериментальная пло-
щадка по изучению различных 
культур и сортов сельскохо-
зяйственных растений, но и как 

образцовое предприятие по 
производству высококачест-
венного молока. 

— Я еще раз хочу подчерк-
нуть для руководства всех 
п р е д п р и я т и й  А П К  и  гл а в 
районных администраций, — 
обратился он к представите-
лям сопровождавших его в по-
ездке средств массовой ин-
формации. — На земле необ-
ходимо стоять на двух ногах, 
то есть одновременно разви-
вать и растениеводство, и жи-
вотноводство, в первую оче-

редь молочное, как это дела-
ют десятки лучших хозяйств 
области.

В Краснозоренском рай-
оне Е.С. Строев побывал 
в ТНВ «Рассвет», где на 

одном из полей жатву вели 
сразу пять комбайнов импорт-
ного и отечественного произ-
водства. Пока показатель сред-
ней урожайности зерновых дер-
жится здесь на 40 центнерах.

— Не меньше 40 центнеров 
на круг должно быть у нас и по 
итогам всей уборочной, — за-
верил участников рабочей по-
ездки руководитель сельхоз-
предприятия Г.Л. Калинин.   

Е.С. Строев попросил руко-
водителей районов и компаний  
ЗАО «Орелинвестпром» и 
«Орел агроюг» ускорить работу 
по оформлению  договоров 
аренды земельных  участков, а 
также как можно  скорее ре-
шить  вопрос о начале строи-
тельства на территории Крас-
нозоренского района сахарно-
го завода-«миллионника».

Как мы уже отмечали  внача-
ле, с хорошим настроением 
встречали губернатора глава и 
руководители  предприятий 
АПК Ливенского района. Уже в 

Хлеб — 

С отличным урожаем озимых хлебов поздравил губернатор главу Верховского района В.М. Пониткина 

и руководителя ЗАО «Славянское» Д.М. Пониткина.
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первой половине дня поступи-
ла информация, что в районе 
намолочена стотысячная тонна 
хлеба. 

— По информации руково-
дителей сельскохозяйствен-
ных предприятий,  пока все 
убранные поля озимых и яро-
вых культур показывают уро-
жайность в 50 и более центне-
ров с гектара, — доложил гу-
бернатору Ю.Н.Ревин. — Отде-
льные подразделения ЗАО 
«Агро фирма «Сельхозинвест», 
уже полностью завершившие 
жатву озимых, получили на круг 
свыше 60 центнеров качест-
венного зерна. 

Также в среднем по 60 цент-
неров с каждого гектара ози-
мых и яровых зерновых снима-
ют на племзаводе «Сергиев-
ский» (руководитель Д.А. Ко-
жухов) и в ряде других хо-
зяйств, а старейшина предсе-
дательского корпуса области 
Л.Е. Бородин, глава КХ «50 лет 
Октября», продемонстрировал 
губернатору четкую организа-
цию уборочных работ на поле 
озимой тритикале с урожай-
ностью 70 центнеров.

С интересом ознакомился 
Е.С. Строев и с работой 
пока редкого на орлов-

ских полях зерноуборочного 
комбайна белорусского произ-
водства «Полесье-1218». Уп-
равлявший им заслуженный 
механизатор РФ с племзавода 
имени Георгиевского В.А. Ко-
нюхов со своим юным помощ-
ником Сергеем Вязенкиным 
рассказали губернатору о том, 
что этот комбайн отличается 
повышенной мощностью дви-
гателя, более длинной жаткой, 
да и по ряду других парамет-
ров  значительно производи-
т е л ь н е е  о т е ч е с т в е н н о г о 
«Дона». До ста тонн за день на-
молачивает механизатор на  
таком комбайне — это выше, 
чем выработка значительно 
более дорогостоящих амери-
канских «Джон Диров».

— Сколько же получаете за 
такие высокие намолоты? — 
спросил Е.С. Строев. 

— Только денежная оплата 
(есть еще и натуральная — зер-
ном) составляет у комбайне-
ров 50 рублей за каждую намо-
лоченную тонну, так что до 5 
тысяч рублей в день выходит, 
— ответил В.А. Конюхов. — Да 
и помощник ежедневно за ты-
сячу рублей зарабатывает, так 
что с зарплатой у нас все в по-
рядке.

— На селе за квалифициро-

ванный производительный 
труд  люди должны получать 
больше, чем в городе, — под-
черкнул Е.С. Строев. — Только 
тогда мы не только сохраним в 
агропромышленном комплек-
се лучшие кадры, без которых 
не будет никакого технологи-
ческого прогресса, но и вер-
нем тех, кто сейчас уехал в по-
исках лучшей доли в города. 
Решение этой задачи должно 
стать первоочередным для 
сельхозпредприятий всех 
форм собственности.

В праздничной обстановке 
на площади перед Ли-
венским хлебоприем-

ным комбинатом прошел  ми-
тинг, посвященный началу за-
готовки хлеба урожая 2008 
года.

Открывая праздник первого 
хлеба, директор ХПП Л.И. Кра-
сова особенно отметила высо-
кое качество пшеницы нового 
урожая, поступающего к ним 
на хранение. Она поблагода-
рила губернатора за постоян-
ную поддержку предприятий 
АПК области и пожелала агра-
риям богатого хлеба и скорей-
шего завершения жатвы. 

Глава районной админист-

рации Ю.Н. Ревин, а также ру-
ководители ряда ливенских 
сельскохозяйственных пред-
приятий заверили губернато-

ра, что сельские труженики 
района приложат все силы для 
того, чтобы в кратчайшие сроки 
убрать весь выращенный уро-
жай  и довести ливенский вклад 
в общий орловский каравай до 
300 тысяч тонн.

— За последние 40— 50 лет 
такого богатого урожая хлеба 
на ливенской земле я еще не 
видел, — начал свое выступле-
ние на митинге Е.С. Строев. — 

Сельские труженики замеча-
тельно потрудились, и сейчас 
многие хозяйства района на-
молачивают на своих полях по 
50—60 центнеров зерна с каж-
дого гектара.    

Мы видим, что в сельскохо-
зяйственном производстве во 
всю мощь заработали новые, 
современные технологии,  при-
шла высокопроизводительная и 
одновременно экономичная 
техника. То есть свершилась та 
технологическая революция, 
которую мы давно ждали. В со-
дружестве подготовленных кад-

ров, современной техники и пе-
редовой научной мысли и рож-
даются такие урожаи, о которых 
еще несколько лет назад даже и 
не мечтали. Теперь есть уверен-
ность и в том, что можно обес-
печивать урожайность не толь-
ко в 40—50, но и в 60 и более 
центнеров, что и демонстриру-
ют ваши лучшие хозяйства.

  

А к воротам хлебокомбина-
та подъезжали все новые 
и новые грузовые поезда 

с зерном нового урожая-2008, 
причем не только из Ливенско-
го, но и из Малоархангельско-
го, Орловского и ряда других 
районов. Л.И. Красова вручила 
водителям, первыми доставив-
шим на ХПП зерно, специаль-
ные грамоты. Водителей и всех 
участников жатвы песней позд-
равляет с праздником хлеба 
народный ансамбль «Ливен-
ские узоры». «Хлеб — всему го-
лова», — несутся над запру-
женной людьми и автомашина-
ми площадью строки из бес-
смертной песни, воспевающей 
крестьянский труд.   

Губернатор области в этот 
день посетил и Покровский 
район.

В рабочей поездке Е.С. Стро-
ева  приняли участие первый 
заместитель губернатора, 
председателя коллегии обла-
сти В.А. Кочуев и заместитель 
председателя коллегии обла-
сти, руководитель деперта-
мента аграрной политики и при-
родопользования В.М. Серов.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Андрея САСИНА.

От редакции: по данным 
областного департамента 
аграрной политики, на 1 авгу-
ста в хозяйствах всех форм 
собственности зерновые об-
молочены на 31% всех площа-
дей. При средней урожайности 
37 центнеров с гектара общий 
намолот зерна составил около 
845 тысяч тонн.

всему голова

Одним из первых зерно нового урожая на Ливенский ХПП 

привез водитель СПК «Здоровецкий» В.И. Демченко.

Заслуженный механизатор РФ В.А. Конюхов.


